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民間參與彰化縣鹿港鎮鹿港轉運站新建營運移轉案公聽會 

會議紀錄 

 

壹、時間：中華民國 109年 06月 29日（星期一）上午 10時 00分 

貳、地點：鹿港鎮公所 4樓大禮堂(彰化縣鹿港鎮民權路 168號) 

參、主持人：許科長僅宜                                 紀錄：施昱有 

肆、邀請對象：專家學者、民意代表、地方居民及民間團體 

伍、出席人員：詳如會議簽到簿 

陸、與會代表建議(依發言順序) ： 

一、彰化縣議會凃議員淑媚： 

1. 本計畫確有興建之需求，轉運站及公路客運確實可帶來便利的交通，但目前

已有旅館業者與鹿港信用合作社洽談合作開發事宜，本計畫是否仍需要有這

麼大的旅館，宜審慎考慮。 

2. 本基地屬於鹿港鎮的精華地帶，建議可將社會或青年住宅之開發納入考慮。 

3. 初步樓層規劃之 2F美食街、3F商場可能衝擊當地業者，另外餐飲業用火也

可能產生公共危險，附屬事業的選擇應審慎評估。 

4. 規劃地下停車場空間，平日需求量不大，相關的經營成本是否符合效益? 

二、專家學者-謝政穎老師： 

1. 本案已歷經 4年的評估與規劃，也完成將住宅區變更為轉運站的都市計畫變

更程序，可大幅改善鹿港鎮的交通現況。 

2. 目前允許的附屬事業項目相當多元，多種的都市計畫允許使用項目可提供廠

商開發與規劃上的彈性，廠商勢必會以財務能自償之原則進行本計畫之開

發。 

3. 鹿港鎮在假日尤其是重大節日都有非常大的交通與住宿需求，轉運站的多目

標開發利用有助於改善當地的交通與住宿需求。 

4. 參考簡報說明內容，目前汽車及機車等私人運具之使用率已超過 6成以上，

假日人潮湧入勢必造成交通量過大與停車空間不足的問題，轉運站的興建將

可解決一定程度的交通問題。 
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5. 參考凃議員的建議，本計畫的附屬事業開發項目與規模亦可保留一定的彈

性，不一定要侷限於旅館的開發，倘若未來招商情形不樂觀，都委會亦可配

合調整允許使用項目，以提升成功招商的機會。 

三、專家學者-陳君杰老師： 

1. 鹿港鎮為彰化縣觀光旅客最多的地區，一年達到 800萬人次以上，縣政府對

鹿港地區付出更多的關注與建設，立意值得肯定。 

2. 鹿港發展觀光的主要問題包括假日遊客太多導致道路擁擠與停車位不足，欠

缺大型旅館無法住宿、導致觀光收入偏低，夜間缺乏旅客等。 

3. 鹿港地區公路客運旅次佔整體旅次比例達到 22%，遠高於彰化縣客運旅次佔

整體交通旅次比例的5%，若能集中設置轉運站，將可改善目前公路客運場

站分散、轉運不便等問題，更能提升公路客運的效能，吸引更多旅客搭乘，

改善道路擁擠問題。 

4. 本計畫中將要求提供超過 300個停車位，能改善鹿港鎮停車位不足現象。其

中亦能將部分空間設置超過 100房的旅館，可以改善欠缺大型旅館之窘境。

未來如果能夠配合規劃夜間導覽解說等遊程，更能改善夜間缺乏旅客問題，

同時也提升旅客之消費金額。 

5. 基於上述，縣政府推動本案相信能對鹿港鎮的觀光推展與交通改善有正面的

影響。 

6. 為使計畫推動更為完善，建議縣政府後續可以強化下列數項工作： 

(1)應該在簡報中提供公路客運之平假日旅次量，以使投資商更易評估成本

效益。 

(2)計畫中要求投資商提供免費環鎮接駁巴士，但接駁巴士之營運恐非轉運

站投資商之專長，建議再予斟酌。 

(3)後續建議輔導推動鹿港鎮的夜間遊程，使未來之住宿旅客更願意留在鹿

港做深入旅遊，從而貢獻鹿港鎮更多觀光旅遊收入。 

四、國有財產署中區分署-徐股長世錩： 

本案是縣政府與國產署的土地合作開發案，本署樂觀其成，也將全力協助本

計畫之推動。 
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五、彰化客運- 黃董事長錦椿： 

1. 本人從 20年前就很期待轉運站之推動，歷經多任縣長的規劃，終於有明確

的招商計畫，很令人期待。 

2. 在轉運站之公車動線規劃方面，建議不要規定只能以建國路進出，以保留民

間規劃上之彈性。 

3. 本人先前有探詢潛在旅館業者，但其投資意願不是很高，因鹿港現行沒有吸

引人潮的夜間活動，故在開發規模規定方面，是否規定一定要 10層樓以上? 

4. 建議本計畫應融入地方特色與地理景觀，轉運站建築量體可參考宜蘭安永心

觀光工廠的建築模式，未來成功招商的機率較高。 

5. 充電站的設置也應該將大客車的充電需求列入考量，建議未來在設計階段應

該提供進駐客運業者表達意見的空間。 

六、居民代表-董里長建林： 

1. 本人支持轉運站的興建計畫，但本計畫之基地面積偏小，可考慮將基地移至

鹿江國中小預定地。 

2. 初步評估本計畫之轉運站席位數僅有 7席，是否可滿足未來的發展使用。 

3. 轉運站的位置亦需考慮彰濱工業區通勤人潮，並建議拓寬行經的瓶頸道路。 

4. 本計畫是否有考慮與未來捷運共構之整體規劃考量。 

5. 請說明本案之停車規劃與空間數量，對於周邊環境停車之影響性。 

七、主辦機關綜合答覆： 

1. 本案基地選擇已綜合考量鹿港地區大客車之進出動線，轉運站位置不宜離市

中心太遠，為加速計畫推動，暫不考慮還需要辦理土地徵收之場址，已選擇

有主要幹道之交通便利公有土地，作為本計畫之基地。 

2. 鹿港地區的小吃業者都十分有名且歷史悠久，本計畫之餐飲業不會影響當地

小吃；在伴手禮或當地名特產方面，民眾也不可能在轉運站買完東西後提著

物品逛街，建議當地業者可充分利用轉運站之交通物流附屬服務機能，將轉

運站做為集中交貨場地，反而可幫助其銷售量。 

3. 針對鹿港地區之社會或青年住宅方面，縣府已另案辦理評估作業。 

4. 有關旅館業的引入與財務計畫可行性方面，相信有意願的業者一定經過縝密
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考量，在評選廠商階段，主辦機關也將審慎的評估與檢核投資計畫書。 

5. 未來不同投資業者選擇的經營類別也會有所不同，本計畫的土管已經盡量放

寬給予民間彈性；未來在轉運站的進出動線規劃上也將放寬由民間機構規

劃。 

6. 有關開發強度是否限制 10層樓以上，將會針對投資規模與許可年期一併考

慮，後續將視招商情況進行調整。 

7. 目前鹿江國中小預定地已另有用途，目前暫不考慮作為轉運站之場址。 

8. 鹿港週邊地區有每年1200億左右產值事業族群(彰濱工業區、鹿港水五金田

園生產聚落)，對於旅宿業有很高的需求，本計畫具有一定的發展潛力。 

9. 針對轉運站週邊的公車客運路線，縣府已有整體規劃，未來也將針對整體交

通系統進行統整與改善。 

10.各位提供的寶貴建議將納入後續擬定招商文件的參考，使招商文件更臻完

善。 

11.充電站的規劃目前僅提供小客車使用，後續將針對大客車之充電區一併考

量。 

12.本計畫轉運站之月台席位數已充分考量未來發展需求，且符合都市計畫之

開發規定。 

13.目前規劃之小客車席位數為 332席，法定空地規劃有機車及腳踏車之停車

空間，本計畫之停車需求尚可滿足需求。 

柒、結論： 

相關意見交流將納入後續招商文件之修訂參考。 

 


